

22.11.2005 - 07:20 Uhr

comparis.ch analyse les disparités entre les primes d'assurance automobile - Les Tessinois, les jeunes et les aînés sont ceux qui payent le plus

Zurich (ots) -

Indication: L'annexe (primes d'assurance automobile Classement des cantons par ordre de cherté décroissant) peut être téléchargées gratuitement en format pdf sous:
<http://www.presseportal.ch/fr/story.htx?firmid=100003671>

Une analyse du site comparateur sur internet, comparis.ch, montre que les primes dans les cantons du Tessin, de Genève, de Bâle-Ville et de Zurich sont les plus chères. Ce sont les automobilistes des cantons de Nidwald, Uri et Obwald qui ont les primes les plus basses. Les jeunes, les seniors et les ressortissants de certaines nationalités paient en partie largement plus de primes.

Zurich, le 22 novembre 2005 - Le montant des primes d'assurance automobile dépend de beaucoup de facteurs : entre autres, de l'expérience au volant, de la fréquence des sinistres et aussi du rapport poids/puissance du véhicule. Mais également de l'âge du conducteur, de sa nationalité et du canton où il habite. Tous ces facteurs sont pris en compte pour calculer des primes personnalisées. Si une compagnie d'assurance sait, par expérience, qu'elle aura plus de sinistres à rembourser pour une certaine catégorie d'assurés, elle réclamera un montant de primes plus élevé à ces assurés-là. Ce supplément s'appelle une prime de risque.

Le site comparatif sur internet, comparis.ch, a voulu savoir quelle influence pouvaient bien avoir l'âge, le canton de domicile et la nationalité sur le montant des primes d'assurance automobile. Pour ce faire, comparis.ch a créé des profils type et calculé les primes de responsabilité civile et de casco complète correspondantes. A chaque fois, le profil restait le même et seule une variable changeait, l'âge, le canton ou la nationalité. En plus des Suisses et des Suissesses, l'analyse a tenu compte des nationalités les plus représentées en Suisse : Allemands, Autrichiens, Français, Italiens, Espagnols, Portugais, Serbes et Turcs. Par ailleurs, l'analyse de comparis.ch se base sur les primes 2006 de sept compagnies d'assurance disposant d'un tarifificateur en ligne : Coop, Bâloise, TCS, Vaudoise, Winterthur, Zurich et Zuritel, regroupant 60% de parts de marché à elles toutes.

Les jeunes déboursent bien plus que les seniors
Les jeunes et les nouveaux conducteurs ont statistiquement plus de sinistres ; les sept compagnies d'assurance, sans exception, leur réclament donc des primes plus élevées, jusqu'à 270 % de plus. En avril 2004, comparis.ch avait montré que les primes des seniors n'étaient pas majorées en dépit d'un risque statistique plus important 1). La dernière analyse montre que cela a maintenant changé : les primes des seniors sont majorées d'une prime de risque chez trois compagnies sur sept. En général, cette majoration est appliquée à partir de 60 ou 70 ans. Les suppléments réclamés aux seniors vont jusqu'à 25 % de plus mais restent, par comparaison, nettement plus faibles que ceux réclamés aux jeunes conducteurs.

Les Argoviens ne conduisent pas si mal
L'âge du conducteur n'est pas le seul facteur faisant varier le montant de la prime, le canton du domicile l'influence aussi : ainsi, les assurés habitant le Tessin, Genève, Bâle-Ville et Zurich sont ceux qui paient en moyenne le plus de primes. On observe clairement que les cantons les plus chers - à l'exception du Tessin - sont des cantons urbains.

C'est à Nidwald, Uri e Obwald que les assurés paient en moyenne les primes les plus basses. Font également partie des cantons peu chers, Berne, les Grisons et Glaris. Les observations de comparis.ch montrent aussi que les Argoviens ne conduisent pas si mal, contrairement à la plaisanterie alémanique classique. Dans le canton d'Argovie en effet, les assurés paient des primes plutôt faibles : 9ème place du classement (cf. annexe).

Des primes franchement plus élevées

Mais c'est la nationalité qui fait le plus varier le montant des primes. La Vaudoise Assurances est une exception : les étrangers avec autorisation d'établissement y sont traités comme les Suisses - ils paient donc les mêmes primes. Chez Coop, les étrangers déboursent environ un tiers de plus ; moins pour les Allemands et les Autrichiens. L'analyse montre aussi que les Allemands paient les mêmes primes que les Suisses chez cinq des sept compagnies dont les tarifs ont été examinés. Pour les ressortissants autrichiens, c'est le cas chez quatre de ces compagnies. Par contre, les Français, les Espagnols, les Portugais et les Italiens paient, selon les compagnies d'assurance, largement plus que les Suisses et les Suissesses. Cependant, ce sont les Turcs et les Serbes qui sont les plus touchés par les majorations. La compagnie la moins chère réclame 1 200 francs à un Serbe pour assurer une Golf Volkswagen ; la plus chère 7 100 francs. A contrario, un conducteur suisse ne doit déboursier qu'entre 900 et 1 400 francs.

Comme les majorations appliquées par les compagnies d'assurances varient beaucoup en fonction de l'âge, de la nationalité et du canton d'habitation, mais que les garanties sont très semblables, comparer les primes d'assurance automobile sur www.comparis.ch peut rapporter gros.

Pour de plus amples informations :

Martin Scherrer

Chef du Service banques e assurances

Téléphone 044 360 52 62

E-mail : media@comparis.ch

Internet : www.comparis.ch

Annexe : Primes d'assurance automobile - Classement des cantons par ordre de cherté décroissant

1) Communiqué de presse du 25 avril 2004. Disponible sur http://www.comparis.ch/comparis/press/communique.aspx?ID=PR_Comm_communique_040425

comparis.ch SA

Diese Meldung kann unter <https://www.presseportal.ch/fr/pm/100003671/100500401> abgerufen werden.